

Banxico urge a Pemex para contar con plan de negocios

17 junio, 2019 | 7:23 am

México. – Ante el complicado panorama que enfrenta la economía mexicana, el Banco de México (Banxico) ha tomado una postura prudente, pero urge a Petróleos Mexicanos (Pemex) a presentar un plan de negocios estructural.

El plan debe presentarse para evitar que se materialicen riesgos como la reducción en la calificación del país, y también advierte que es necesario que el gobierno eche a andar un gasto eficiente que fomente la inversión, aseguró el subgobernador Jonathan Heath.

“La situación de Pemex es sumamente difícil porque es un problema estructural, tiene algunos elementos coyunturales, pero la parte coyuntural simplemente empuja el problema hacia adelante, es muy importante tomar en cuenta que antes éramos un país exportador neto de petróleo y nos hemos convertido en un país importador neto, yo creo que tenemos que reconocer esta nueva realidad y adecuar Pemex a ésta”, dijo en entrevista con MILENIO.

Para el subgobernador, lo que se esperaría de ese plan de negocios es una solución estructural que realmente resuelva problemas en el mediano y largo plazos, en cuestión de viabilidad no solamente financiera, sino incluso productiva; sin embargo, el gobierno ha estado titubeando y posponiendo la fecha para presentarlo y eso abona a la incertidumbre, en un contexto donde las agencias Moody’s Investors Service y Standard and Poor’s han puesto en perspectiva negativa la calificación de México.

No obstante, indicó, aún es tiempo de evitar que estas agencias degraden el rating de Pemex y del país con un plan de Pemex viable, pues a esto se suma la posibilidad de que EU siga “buleando” a México con el tema de los aranceles y la tensión por el futuro del Acuerdo México, Estados Unidos, Canadá (T-MEC).

Señaló que la posibilidad de que la administración Trump ponga aranceles a las importaciones mexicanas no se ha disipado, pues el presidente Donald Trump los ha tomado como instrumento muy útil para amenazar y hacer con esto un tipo “bullying” y esto hay que verlo no en un horizonte de 45 días ni siquiera de un año y medio sino de dos o incluso seis.

“Yo creo que esto es algo bastante desafortunado, porque creo que él (Trump) ve a México como el rival más débil y es capaz de seguirlo utilizando para bullearlo y seguir consiguiendo victorias políticas este año a su costa”, expresó Heath.

Coparmex exigió al gobierno federal cumplir con los compromisos pactados con el sector empresarial para impulsar la producción de petróleo, gas y energía eléctrica en México. Solicitó a Pemex y Sener recapacitar sobre la suspensión de la ronda de licitación para buscar socios a Pemex, conocida como farmouts.